



令和5年度

蛸島小だより



～ 受け継ぐ「伝承と伝統」 ～

9月10日、11日と蛸島の祭礼が盛大に行われました。何日も前から、お祭りの日を心待ちにしていた蛸島小の子どもたちは、それぞれに楽しい時間を満喫したことと思います。

祭り当日の夜には、「子ども山王太鼓」が披露されました。地域の方々に教えていただきながら、公民館で練習してきただけあって、威勢よく「大ばい小ばい」の太鼓のリズムに乗りながら元気いっぱいに演じ切ることができました。

お世話いただいた保存会の皆様、祭礼委員会の皆様、本当にありがとうございました。



私たちの身の回りには、例えば、祭りの太鼓や笛、早船狂言などのように、現在の風習や技能、文化などを「そのまま」「変化をさせずに」未来に伝えていかなければならないことがあります。自分は、それを「伝承」と考えています。現在は、スマートフォンやデジタルビデオカメラなど、技能や風習を記録に残すための機器が発達していますが、かつては、年長者からの言い伝えや、大人から子どもへと、身振り手振りを交えての指導など、伝えていくための努力や要した時間は、並大抵のことではなかったと考えます。だからこそ、その地域に根付き、愛され、守られてきたのだと思います。

一方、言葉はよく似ていますが「伝統」は、先人が守り残してきた技能や文化を受け継ぎながら、その時代や状況に合わせて、新しい手法を取り入れてより良いものへ変化させていくものだと考えます。「新たな伝統を築く」や「先輩を超えてゆく」というフレーズは変化することを恐れず、常に前進していくモチベーションを高めている言葉だと思います。つまり、伝統は「精神」や「心」を受け継ぐことと言えるのではないのでしょうか。

すでに、自分たちに身近なところで、AIやインターネット、GPS機能などを取り入れた農業や漁業、教育や文化活動が絶えず変化しながら行われています。これは「新たな伝統を作り出す挑戦」をしていると捉えることができます。目まぐるしく変わる毎日ですが、その変化を受け止めて、伝統を守りつつ柔軟に対応できる力を、蛸島小学校の子どもたちの中に備えていかなければならないと強く思います。先生方と共にごがんばります。

蛸島小学校は、来年150周年の節目を迎えます。児童数やPTA会員の数が限られており、かつてのように盛大な式典は行うことができませんが、みんなで知恵を出し合い、心温まる創立記念日となるように「伝承と伝統」を大切にしながら準備を進めてまいります。保護者の皆様、蛸島町の皆様、引き続き蛸島小学校へのご支援をお願いいたします。

校長 河元 智志

きれい★蛸島っ子ニュース!



夏休み作品展

夏休みに思い思いの作品作りや研究にチャレンジしたその成果を、理科室に展示しました。作品からは1人1人の工夫やがんばりが伝わりました。子ども達が様々な作品・研究を見合うことで、お互いに刺激を受けているようでした。



1人ずつ工夫はそれぞれだね。良いところはまねしたくなるね。

第2回生き物観察会

9月7日(木)に、2回目の里山生き物観察会が行われました。3・4年生が蛸島にあるため池と上野武守さんの田んぼで生息している生き物について調べました。観察しやすいように草刈りをしてくださる地域の方や、NPO法人おらっちゃんの里山里海さんなどの支援のおかげで、さらに身近な自然の生物と環境との関わりについて学ぶことができました。12月に観察会報告会で発表する予定です。



6月と9月では、つかまえた生き物の種類がちがうね。

第2回学校運営協議会

9月3日(日)授業参観後、学校評議員・PTA代表・学校職員で、第2回学校運営協議会を開催しました。アンケート結果から分析したことを元に、学力や体力の向上、家庭・地域との交流など2学期からの取組について協議を行いました。今後も子ども達の健やかな成長のために学校・家庭・地域の連携を行っていきます。



よりよい蛸島小学校にするために、これからも協議をすすめていきます。

薬物乱用防止教室

9月7日(木)、講師として学校薬剤師の榊田三千代さんをお招きし、5・6年生対象に、薬物乱用防止教室を行いました。教室では、お酒が未成年の体や心に及ぼす影響が大きいことについて学び、お酒との向き合い方について考えることができました。



子どもにとって、お酒は成長に悪い方向に影響するんだね。

PTA空き缶回収

9月16日(土)に、PTA空き缶回収が4年ぶりに行われました。保護者・児童で町内の空き缶を回収し、学校で職員と共に、アルミ・スチールに分別する作業を行いました。回収での収益は、PTA・学校の活動に使わせていただきます。地域の皆様にはたくさん空き缶を出して頂き、ご協力、ありがとうございました。



空き缶がたくさんだ!お酒にジュースに缶づめ、いろいろあるなあ。

グッドマナーキャンペーン

9月21日(木)~27日(水)の朝、子ども達が玄関前で、挨拶運動を実施しました。朝からのさわやかな大きな声での挨拶は、大変元気が出ます。学校下の交差点でも、見守り隊の方をはじめ、警察・地域団体・市の関係の方々から挨拶をしてくださいました。どうもありがとうございました。



10月の主な行事予定

- 4日(水) 後期委員会発足
- 5日(木) 児童集会・任命式
避難訓練(地震津波想定)
- 6日(金) 朝の読み聞かせ(たんぼぼ)
- 8日(日) 蛸島小ファミリーデー
- 11日(水) 防犯標語表彰式
クラブ
引き渡し訓練(児童・職員)
- 12日(木) 全校集会
文化芸術子ども育成事業ワークショップ(5・6限:正院小)(下校:15:30)
- 13日(金) 文化芸術子ども育成推進事業劇鑑賞(5・6限:正院小)(下校:15:30)
- 15日(日) PTA親子奉仕作業 8:00~
PTA親子体験活動 9:00~
- 16日(月) 安全点検
- 17日(火) 太鼓教室 13:45~14:45
- 19日(木) 修学旅行(5・6年:金沢方面)
- 20日(金) 修学旅行(5・6年:金沢方面)
秋の遠足(1~4年:能登少年自然の家)
- 25日(水) 集金日
- 27日(金) 朝の読み聞かせ(どんぐり)
ワックスがけ(下校 15:20)
- 31日(火) 太鼓教室 13:45~14:45

毎月8日を家族とふれあう日と設定しました。

2日間全校で午後から正院小へ行きます。

令和5年早船狂言出演者の、山塚将矢様・新谷海斗様・小林篤司様からご厚志を頂きました。ありがとうございました。ご厚志は教育活動のため大切にさせていただきます。

大丸様より、地域還元事業「第48回だいますすこやかクラブ」の活動として、5000円の御寄付をいただきました。地域・保護者の皆様、ご支援ありがとうございました。